



POLÍTICOS, INTELLECTUALES Y PERIODISTAS

Piden reforma electoral de consenso

Instan al gobierno federal a garantizar un debate público amplio que involucre a partidos, instituciones y ciudadanía.

ALERTAN POR POSIBLE RETROCESO

Exigen 270 intelectuales y políticos reforma incluyente

REDACCIÓN / OVACIONES

“Es fundamental tomar en cuenta nuestra historia democrática”, remarcan

Políticos, intelectuales y periodistas hicieron un llamado a que la próxima reforma electoral en México sea construida de manera incluyente, deliberativa y con respeto a la historia democrática del país.

A través de un comunicado, 270 figuras, entre expresidentes del Instituto Nacional Electoral (INE) e IFE, académicos y legisladores, instaron al gobierno federal a garantizar un debate público amplio que involucre a partidos, instituciones y ciudadanía, tras la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

“Una nueva reforma electoral no puede partir de cero. Es fundamental tomar en cuenta nuestra historia democrática en la búsqueda de su fortalecimiento y la construcción de nuevos consensos”, señalaron los firmantes, quienes subrayaron la necesidad de preservar la integridad democrática.

El pronunciamiento detalla seis principios fundamentales que deberían guiar la reforma:

- 1.- Fortalecer la representación política, acercando la distribución de escaños al porcentaje de votos obtenidos y garantizando voz a las minorías.
- 2.- Preservar la autonomía de los organismos electorales en todos los

niveles, asegurando la neutralidad y colegialidad de sus decisiones.

3.- Designación de consejerías y magistraturas electorales basada en experiencia, conocimiento y técnica, con participación de diversos actores y elección por el Congreso.

4.- Protección del Registro Federal de Electores, padrones y credenciales, bajo administración imparcial y resguardo seguro de datos personales.

5.- Rendición de cuentas y fiscalización eficaz de recursos públicos y privados de los partidos para garantizar campañas equitativas y sancionar irregularidades.

6.- Fortalecer el Poder Judicial electoral, modificando reglas y procedimientos para asegurar independencia, méritos y capacidad técnica en la designación de jueces.

El pronunciamiento enfatiza que la reforma debe surgir de un consenso electoral, con diálogo auténtico y participación de la sociedad, académicos, organizaciones civiles y ciudadanos interesados en la defensa de la democracia. “Cada firma fortalece el llamado para que las reglas del juego democrático sean construidas entre todas y todos”, afirmaron.

Entre los firmantes destacan figuras como Emilio Álvarez Icaza Longoria, Xóchitl Gálvez, Federico Reyes Heróles, Sergio Aguayo, Lía Limón, José Narro Robles, Consuelo Saízar, Denise Dresser, Enrique Krauze, Margarita Zavala, Guadalupe Acosta Naranjo, Beatriz Pages y Ciro Murayama, entre otros.

El comunicado advierte que cualquier



intento de aprobar cambios sin consenso sería un retroceso.

LA BASE

UNA NUEVA reforma electoral no puede partir de cero, señalaron en un comunicado.



Consigna en una de las marchas convocadas por la Marea Rosa, previa a la elección federal de 2024.